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Acatzingo estará de Acatzingo estará de 
fiesta con la Feria fiesta con la Feria 
del Nopal y la Tunadel Nopal y la Tuna

Asalto a la Arena 
Puebla sin pistas 
ni rastro de los 
criminales
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 El coordinador afirmó que la trata es un tema de mayor interés para 
Morena dentro de la agenda para avanzar hacia una sociedad libre de 
violencia contra las mujeres.

Realizará Nacho Mier foro con especialistas, 
colectivos y autoridades para analizar el 

problema de la trata de personas en MéxicoPAREN LAS AGRESIONES Y RESPETEN ACUERDOS, PIDIÓ 
LALO RIVERA A LA 28 DE OCTUBRE Y ANTORCHISTAS

CIUDAD  / PAG.5

POLÍTICA / PAG.8

Guardia Nacional no Guardia Nacional no 
apoya en los temas deapoya en los temas de  
seguridad en Texmelucan, seguridad en Texmelucan, 
acusa Norma Layónacusa Norma Layón
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Priistas y panistas que 
se suman a Morena no 
encontrarán un cargo, 
advierten obradoristas

PÓNGANME 
A CUALQUIER 
CORCHOLATA, 
RETA XÓCHITL

  Comerciantes del Mercado de  Amalucan cansados de amenazas pidieron ayuda al Ayuntamiento
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Impacto ambiental 
de los materiales, 
clave para un 
futuro sostenible

EN ESPAÑOL

  La aspirante presidencial por el Frente Amplio por México, Xóchitl 
Gálvez Ruiz sostuvo que está lista para debatir con la “corcholata” 
que le pongan enfrente. PAG. 6

Jóvenes optan por empleos temporales para Jóvenes optan por empleos temporales para 
ganar experiencia y saltar al empleo formalganar experiencia y saltar al empleo formal
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Zoé Robledo no puede 
seguir retrasando su 
comparecencia; debe 
muchas explicaciones: 
Mario Riestra

  El diputado federal por el 
PAN, Mario Riestra Piña sos-
tuvo que Zoé Robledo no puede 
seguir retrasando más su 
comparecencia, para explicar 
las condiciones en las que está 
operando el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
diversos estados del país.

  Se llevará a cabo este fin de 
semana, 29 y 30 de julio.
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ANGELOPOLITANAS

Ella. la política X, como la llaman en Palacio Nacional fue la nota ayer en Puebla.
Xóchitl Gálvez, aspirante opositora a ser la próxima presidenta de México, 
dice estar dispuesta a debatir con cualquiera de las “corcholatas” de 
Morena, aunque señaló que el más divertido es Marcelo Ebrard.
De visita en Puebla, la aspirante a la candidatura presidencial por el Frente 
opositor describió en rueda de prensa a cada una de las “corcholatas”.
“¿Quién sería el mejor para debatir? La verdad, es más divertido Ebrard: 
me la pasaría mejor con él, es bastante simpático, es un hombre preparado, 
y la doctora (Claudia Sheinbaum), pues habría que aflojarla tantito para que 
no sea tan seria y nos tomemos la vida con más filosofía, pero quien sea de 
los dos, creo que cualquiera de los dos”, planteó.

Sobre el tema del aborto y si el rechazo a éste en el PAN no frenaría sus aspira-
ciones. Xóchitl aclaró que, como política, no tenía “derecho a imponer” su moral sobre 
la de los demás:
“No tengo derecho a juzgar a ninguna mujer. Tengo la obligación de crear libertades, 
pero, más allá de mis creencias, la Corte ha definido el tema de la interrupción legal 
del embarazo y es un tema legal, pero también creo que no es posible que las mujeres 
mexicanas la pasen tan mal cuando deciden tener a sus hijos”, comentó.
Segura de sí, su presencia parece levantar a la oposición en especial al PAN y le guiñó 
el ojo de Eduardo Rivera para ser el candidato a la gubernatura en 2024, porque Nadia 
Navarro ni siquiera es panista. Xóchitl vino a Puebla y dio la nota.

Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública, denunció a los jueces 
poblanos Roberto Antonio Domínguez Muñoz y Javier Martínez Castillo, por 
haber cambiado las medidas cautelares en beneficio de dos secuestradores en 
Puebla, a quienes se les quitó la prisión preventiva oficiosa por la presentación 

periódica mensual.
Al presentar el informe de Cero Impunidad, el subsecretario detalló el 23 

de enero de 2018 una mujer fue secuestrada de su negocio en la ciudad 
de Puebla presuntamente por Diego “N” y Juan Carlos “N”, quienes la 

golpearon y pidieron dinero a familiares. El 26 de enero, la víctima fue 
rescatada de un motel y los dos responsables fueron detenidos.
El 29 de enero se les formuló imputación y se les impuso la prisión pre-
ventiva oficiosa. El 2 de febrero de ese mismo año fueron vinculado a 

proceso por el delito de secuestro agravado, ratificando la medida cautelar, y el 24 de 
diciembre la Fiscalía de Puebla formuló la acusación, sin embargo, ante los reiterados 
cambios de defensores y prorrogados de la defensa, la audiencia intermedia no ha 
podido llevarse a cabo.
El 6 de junio de este año, la defensa promovió un amparo para la revisión de medidas 
cautelares mismos que fue otorgado por el juez 1 de Distrito en Materia Penal de Puebla, 
Roberto Antonio Domínguez Muñoz.
Señaló que este es un caso en la que de manera atípica se otorga una medida cautelar 
distinta a prisión preventiva a dos presuntos secuestradores, pues recordó que la pena de 
este delito va de los 40 a los 100 años de prisión. Otro ejemplo, de los excesos de “injusticia”.

César N, quien fue detenido el pasado 20 de julio por los hechos ocurridos en 
Coyomeapan, Puebla, en 2022, fue vinculado a proceso por los delitos 

de homicidio calificado y homicidio calificado en grado de tentativa 
cometidos contra la Procuración y Administración de Justicia y daño 
en propiedad ajena doloso.
El 16 de julio de 2023 se informó que, durante un cateo en la localidad de 
Concepción Cuautla del municipio de Tecali de Herrera, agentes inves-

tigadores aprehendieron a otro ex policía estatal que habría participado en el caso 
Coyomeapan.
Con base en información recabada, se identificó que César N estaría relacionado con lo 
ocurrido el 9 de mayo de 2022 en un camino de terracería en el municipio de Zoquitlán, 
donde elementos de la policía estatal dispararon en contra de pobladores de Coyome-
apan, ocasionando la muerte de tres personas y lesiones a cuatro más.
En audiencia, la Fiscalía de Puebla aportó pruebas que permitieron obtener la vincu-
lación a proceso de César N, por lo que deberá permanecer con la medida cautelar de 
prisión preventiva oficiosa. Con esta vinculación van once personas bajo investigación 
por el caso Coyomeapan.

El presidente Eduardo Rivera insiste en que locatarios de la 28 de Octubre y 
Antorcha Campesina, tengan una buena convivencia en el mercado Amalu-
can, ya que, fue uno de los acuerdos que se establecieron en conjunto con 
el Ayuntamiento, para su funcionamiento.
Dijo que el lunes 24 de julio se registró un enfrentamiento entre las dos 
organizaciones de vendedores, por tal motivo, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, tuvo que apaciguar esta situación. 

Se manifestaron ayer comerciantes del mercado de Amalucan en Gobernación 
municipal, exigen a la autoridad intervenir para que la organización 28 de Octubre, 
cumpla con los acuerdos establecidos, ya que aseguran que los siguen amenazando y 
amedrentado.
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TEPJF ORDENA AL INE DEFINIR SI 
‘CORCHOLATAS’ INCURREN EN ACTOS 
ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA O CAMPAÑA
La Comisión de Quejas del INE deberá analizar si las “cor-
cholatas” de Morena incurren en actos anticipados de pre-
campaña o campaña con sus actos

REDADA

LOS REPUBLICANOS 
AMENAZAN A BIDEN CON 
UN JUICIO POLÍTICO
El Partido Republicano impulsa una investigación contra 
Joe Biden, en relación con que su familia habría recibido 
fondos de una empresa energética china

JAYLEN BROWN FIRMA CON BOSTON 
EL MAYOR CONTRATO DE LA NBA: 304 
MDD POR CINCO AÑOS
Jaylen Brown cobrará 31.8 millones este año, el último de su 
antiguo contrato, antes de empezar con esta nueva extensión

MURIÓ EL ACTOR ALFONSO 
ITURRALDE, PARTICIPÓ DE VILLANO 
EN LA TV NOVELA MARIMAR
Su actuación como Renato Santibáñez en Marimar le valió 
a Alfonso Iturralde el reconocimiento dentro de la tele-
visión mexicana
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Comerciantes del Mercado de  
Amalucan cansados de amenazas 
pidieron ayuda al Ayuntamiento

JÓVENES OPTAN POR EMPLEOS TEMPORALES PARA 
GANAR EXPERIENCIA Y SALTAR AL EMPLEO FORMAL

En la capital 
poblana puedes 
denunciar el 
maltrato animal
Puebla, Pue. La denuncia ciudadana 
es esencial para atender de forma 
oportuna los casos de maltrato de 
animal que se registran en Puebla ca-
pital, por ello, la Secretaría de Medio 
Ambiente municipal llama a denun-
ciar por escrito y mediante canales 

negligencia hacia ‘lomitos’, ‘michis’ y 
toda clase de mascotas.

Es gracias a estos reportes que re-
cientemente la Dirección de Protección 
Animal pudo poner bajo resguardo a 
dos canes que se encontraban en la 
colonia Guadalupe Victoria y que pre-
sentaban un cuadro de deshidratación 
y desnutrición; ahora, comenzará su 
rehabilitación física y emocional para 
que puedan ser candidatos a adopción 
con una familia responsable.

En lo que va de la presente admi-
nistración, la Secretaría de Medio Am-
biente ha atendido 252 denuncias de 
maltrato y continuará recibiendo es-
tos escritos ciudadanos para proteger 
los derechos de los animales domés-
ticos.

En la capital poblana puedes de-
nunciar el maltrato animal

Toda denuncia deberá ser por es-
crito, dirigida a Arturo Gutiérrez Gal-
ván, Director de Protección Animal, 
con los siguientes datos:

NARRACIÓN DE LOS HECHOS
DESCRIPCIÓN CLARA DEL TIPO DE 

MALTRATO
DOMICILIO EXACTO DEL LUGAR 

DONDE SE EFECTÚA EL MALTRATO
DESCRIPCIÓN FÍSICA DE LOS 

ANIMALES
DE PREFERENCIA, SEÑALAR EL NOMBRE 
DE LA PERSONA QUE REALIZA EL 
MALTRATO

DOMICILIO Y CORREO PARA RECIBIR 
NOTIFICACIONES

ANEXAR PRUEBAS (FOTOGRAFÍAS, 
VIDEOS, ETCÉTERA)

COPIA DE IDENTIFICACIÓN OFICIAL.
 REDACCIÓN

del mercado de Amalucan en gobernación 
municipal, exigen a la autoridad munici-
pal intervenir para que la organización 
28 de Octubre, cumpla con los acuerdos 
establecidos, ya que aseguran que los si-
guen amenazando y amedrentado.

Asimismo, pidieron la destitución del 
director de Mercados, Julio César Gon-
zález Valencia, pues no hace su trabajo 
y protege a dicha organización.

Por otra parte, reiteraron las acusa-
ciones de las intimidaciones a los co-
merciantes para que se unan a su or-
ganización y señalaron que la Policía 
Municipal no interviene pese a que son 
testigos de los hechos.

Denunciaron que a pesar del acuerdo 
-

ganizaciones con el gobierno municipal, 
señalaron que la UPVA sigue cometien-
do arbitrariedades, como la agresión fí-

sica del día de ayer lunes 24 de julio, 
derivado de un cobro de piso, de acuer-
do con la versión del movimiento.

Es por ello que pidieron que el direc-
tor de Mercados dejé su cargo, ya que 
no ha frenado la pugna a pesar de que 
sabe de los conatos de bronca entre las 
dos organizaciones y de las denuncias 
que se han hecho ante la Fiscalía Gene-
ral del Estado (FGE) de Puebla. 

         ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El 16 por ciento de los jó-
venes en México que buscan trabajo 
optan por aplicar a empleos temporales 
como estrategia para generar experien-
cia e insertarse en el sector formal, así 
lo dio a conocer el estudio de Escasez de 
Oportunidades laborales para jóvenes de 
ManpowerGroup. 

En su estudio, menciona que el 28 por 
ciento opta por extender su formación 
académica y el 27 por ciento por tomar 
capacitaciones.

Asimismo, se señala que la principal 
razón por las que a los jóvenes se les 

experiencia, señalan tantos jóvenes bus-
cadores de empleo y empleadores.

En tanto que, para incorporarse al 
mundo del trabajo formal, los jóvenes 
requieren tener más experiencia, ya que 
por lo general se paga más por la expe-
riencia que por el nivel de estudios, por 
ello es recomendable que comiencen a 
trabajar antes de terminar su formación 
académica y se incorporen en puestos de 
becarios, eventuales o temporales.

Por nivel educativo los jóvenes con 
educación universitaria son el grupo con 

el 76 por ciento, seguido de aquellos con 

carrera trunca con 75 por ciento y el ba-
chillerato terminado con 73 por ciento.

empleo de verano destacan:
Es una oportunidad para incrementar 

o desarrollar la experiencia laboral, así 
como para sumarla al currículum vitae y 
hacerlo más atractivo.

Permite aprender a adaptarse a la es-
tructura y responsabilidades que requiere 
un trabajo formal. Resulta una excelente 
manera para obtener ingresos.

Ayuda a generar Networking, así como 
a poner en práctica las habilidades para 
trabajar en equipo.  ALMA MÉNDEZ
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EDUARDO RIVERA ENTREGÓ EL CHEQUE 3 MIL DE CRÉDITO 
CONTIGO PARA APUNTALAR NEGOCIO DE ANTOJITOS

Paren las agresiones y respeten 
acuerdos, pidió Lalo Rivera a la 
28 de Octubre y antorchistas

Asalto a la Arena 
Puebla sin pistas 
ni rastro de los 
criminales
Puebla, Pue. El incremento de robos 
en el Centro Histórico, incluyendo la 
Arena Puebla, se debe a una proble-
mática que se está viviendo a nivel 

la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo.

La funcionaria municipal argumen-
tó que la policía municipal continúa 
realizando diferentes operativos, para 
combatir los casos de robo, prueba 
de ellos, es que en semanas recientes 
han arrestado a 9 personas dedicadas 
a delinquir en el transporte público.

“A nivel nacional traemos una cri-
sis importante, nos está afectado, sin 
embargo, nosotros no hemos deja-
do de trabajar, traemos un operativo 
constante en el transporte público, 
puedo decir que en la semana pasada 
a esta tenemos un total de nueve de-
tenidos”, dijo.

En el caso del robo en la Arena Pue-
bla, la secretaria dijo que fueron los 
primeros respondientes, sin embargo, 
no lograron realizar la detención de 
los 5 ladrones, quienes ingresaron 
por el área de taquilla para cometer 
el este delito.

‘Nosotros recibimos el reporte por 
parte de la cabina DERI, al acudir 
nuestras unidades, pues si nos to-
pamos con la sorpresa de que los 
sujetos ingresaron, fueron 5 sujetos 
al parecer que ingresaron al interior, 
violado la seguridad interna de la Are-
na Puebla, entraron por la taquilla, 
entonces bajo ese sentido lo que es-
tamos haciendo es colaborar con ellos 
también para una vez que tengan la 
denuncia estar aportando todos los 
datos que ya se tienen”, dijo.

Asimismo, dijo que la empre-
sa encargada de realizar el cobro 
rechazó el acompañamiento de la 
Secretaría de Seguridad Ciudada-
na, pues dijeron que serán los en-
cargados de formalizar la denuncia 
ante la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE).

“Es un tema que nosotros no 
podemos descuidar, estamos plati-
cando con la empresa de seguridad 
que ellos tienen de manera privada, 
para coordinarnos y evitar este tipo 
de situaciones. Del monto, ellos son 
los que realizarán la denuncia y es-
tablecerán el monto de lo robado”, 

 SILVINO CUATE

una fricción el día de ayer (24 de julio) 
en el transcurso del día entre algunos de 
los comerciantes de ambas organizacio-
nes, nosotros siempre hemos llamado al 
diálogo y al acuerdo, eso es algo que le 

conviene a cualquier negocio que quiera 
funcionar y hemos nosotros estado como 
gobierno municipal al tanto del cumpli-
miento de los acuerdos”, declaró. 

        SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez insiste en que locatarios de la 28 
de Octubre y Antorcha Campesina, ten-
gan una buena convivencia al interior del 
mercado Amalucan, ya que, fue uno de 
los acuerdos que se establecieron en con-
junto con el Ayuntamiento, para el fun-
cionamiento de este espacio de comercio. 

El alcalde dijo que tiene conocimien-
to de las inconformidades que continúa 
en el mercado, por ello, el Ayuntamiento 
está dispuesto a establecer un diálogo de 
conciliación. 

“Les pedimos a las dos organizaciones, 
como a los comerciantes que también se 
sometan a los propios acuerdos que han es-
tablecido de manera conjunta y de manera 
consensuada entre las partes, sé que van a 
manifestarse algunos de ellos el día de hoy 
(25 de julio) estamos por supuesto coadyu-
var con la mejor disposición al diálogo y al 
seguimiento de los acuerdos, pero les pido 
a ellos la sana convivencia”, declaró. 

Dijo que este lunes 24 de julio se re-
gistró un enfrentamiento entre las dos 
organizaciones de vendedores, por tal 
motivo, el gobierno de la ciudad, a través 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), tuvo que apaciguar esta situación. 

“A través del diálogo ciertamente hubo 

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Ri-
vera Pérez realizó la entrega del cheque 
3 mil a Uriel Tamayo Corona, propietario 
del negocio “Antojitos poblanos La Cha-
lupa”, esto a través del programa Crédito 
Contigo.

El alcalde comentó que, desde el arran-
que de esta iniciativa, las 3 mil personas 

Reconoció que por estos resultados, 
el Ayuntamiento de Puebla lanzará la 

convocatoria de la Segunda Ronda de 
Créditos Contigo 2023 con mil 620 nue-
vos créditos desde 25 mil y hasta 50 mil 
pesos.

También adelantó que próximamente 
se lanzará la convocatoria para la tercera 
ronda de créditos contigo 2023 en donde 
se otorgarán mil 804 nuevos créditos de 
hasta 25 mil pesos.

Señaló que con estas 3 rondas de Crédi-
tos Contigo 2023, en total se ofrecen 165.3 
millones de pesos, para que las poblanas 

y poblanos abran o mejoren su negocio.
Dijo que el ayuntamiento es quién 

paga los intereses de los créditos, cuyo 
monto es de 26.9 millones de pesos.

Comentó que los interesados pue-
den registrarse en el departamento de 
atención a Mipymes del ayuntamiento, 
o comunicarse al teléfono: 22 23 09 46 
00 ext: 7057, y en la página oficial del 
ayuntamiento: pueblacapital.gob.mx o 
en banco afirme al teléfono 22 22 23 
01 90.  SILVINO CUATE



MIÉRCOLES.26.07.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

Estado donará un predio en Xicotepec para 
bachillerato y auditorio; Cabildo dará recursos
Puebla, Pue. La administración estatal 
realizará la donación de un predio en Xi-
cotepec de Juárez, donde se construirá 
un bachillerato y auditorio, los cuales se 
harán con recursos del Ayuntamiento y 
el estado, así lo informó el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina.

Dicha noticia se dio a conocer du-
rante la jornada de atención ciudadana 
en este municipio, donde el mandatario 
aseguró que las obras se tienen previs-
tas para que se realicen en este 2023.

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que estas peticiones son parte de la 
ciudadanía, por ello “lo importante es 
escuchar las demandas ciudadanas”.

“Hoy me toca hablar de la donación 
de este inmueble que se había solici-
tado desde hace varios años y no se 
había podido lograr, este predio será 

auditorio y bachillerato en Xicotepec, lo 
hacemos con mucho gusto que se va a 
generar y se hará con fondos compar-
tidos con el Ayuntamiento y el estado”, 
declaró el gobernador.

Aseguró que actualmente el predio 
estaba a resguardo de la Secretaría de 
Bienestar, por ello, a partir de este mes 

pasará a manos del gobierno municipal, 

se va a distribuir, para la construcción 
de estos inmuebles.

Agregó que se llevará a cabo la 
construcción del puente vehicular del 
camino rural Ávila Camacho a Tlaxca-
lantongo, ya que es una obra prioritaria 

para la conectividad, sumado a esto se 
ampliará la red de agua potable en la 
demarcación.

         SILVINO CUATE

ENVALENTONADA, XÓCHITL GÁLVEZ DICE EN PUEBLA QUE 
LE ECHEN A CUALQUIER “CORCHOLATA” PARA DEBATIR

Puebla, Pue. La aspirante presidencial 
por el Frente Amplio por México, Xó-
chitl Gálvez Ruiz sostuvo que está lista 
para debatir con la “corcholata” que le 
pongan enfrente.

Pero reconoció en una radiografía 
que tanto Marcelo Ebrard Casaubón 
como Claudia Sheinbaum Pardo son los 
dos morenistas con los que le gustaría 
este ejercicio de conocimiento.

De Ebrard Casaubón dijo, por ser el 
más divertido, simpático y preparado, 
con Claudia Sheinbaum para enseñarle 
que la vida no tiene que ser bastante 
seria como su personalidad.

Con Adán Augusto López, mencionó 
que luce un carácter más enojón por 
lo que preferiría debatir, ya sea con 
Ebrard o Sheinbaum.

Mientras que, a Ricardo Monreal, de-
finitivamente sostuvo que, a él sí “lo ve 
bastante lejos” aunque tiene una muy 
buena relación de amistad.

De esta forma, Gálvez Ruiz dejó fue-
ra de la competencia a Manuel Velasco 
y Gerardo Fernández Noroña, pero al 
final reiteró que está dispuesta a deba-
tir con el “que me pongan, al que quie-
ran, al que me pongan, estoy lista”.

Cerró diciendo que llegado el mo-

mento debatirá con uno a uno de las 
seis corcholatas, pero por ahora lo úni-
co que pide es que estos personajes 
se dediquen a solucionar su proceso 
interno y a ella la dejen trabajar por 
su proyecto.  

GUBERNATURA DE PUEBLA
Sostuvo que el candidato a la guber-
natura por el Frente Amplio por Pue-
bla debe cumplir con ciertos criterios, 
como ser honesto, trabajador, capaz, 
con causa y tener prestigio.

Pero aclaró que hasta no tener de-
finido candidato presidencial, prefie-

re abstenerse de dar alguna postura 
mucho más amplia sobre el perfil que 
debería llegar a la candidatura a la gu-
bernatura de Puebla.

De las aspiraciones de los panistas 
hombres y mujeres que han levantado 
la mano para buscar la gubernatura, 
Xóchitl Gálvez, reconoció el interés de 
la senadora Nadia Navarro y del aún 
alcalde de la capital, Eduardo Rivera 
Pérez.

Pero aclaró que es bueno que se ten-
gan hombres y mujeres que busquen 
la gubernatura porque lo importante es 
“chambearle, para ser competitivos”, 
razón por la que consideró que los par-
tidos políticos se deben abrir más a im-
pulsar perfiles ciudadanos.

SIN PINTA DE BARDAS
En este sentido, Xóchitl Gálvez desta-
có que a diferencia de las “corcholatas” 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) que han pintado bar-
das y colocado espectaculares en busca 
de la presidencial y a la gubernatura de 
Oaxaca, de ella no se ha visto esa mala 
práctica y así seguirá.

Del vínculo entre ella y el ex presi-
dente de México, Vicente Fox, Gálvez 
respondió “no hay un cabrón hombre 
atrás de mí, no lo hay, a mi Fox me in-
vitó por exitosa, porque fui reconocida 
entre las 100, fui la primera mujer mexi-
cana en estar en esa lista, y no lo fui por 
mi linda cara, sino por mi capacidad. No 
le tengo miedo a Fox, Fox no me hizo, 
me hice sola”.

     AURELIA NAVARRO
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Zoé Robledo no puede 
seguir retrasando su 
comparecencia; debe 
muchas explicaciones: 
Mario Riestra
Puebla, Pue- El diputado federal por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Mario 
Riestra Piña sostuvo que Zoé Robledo 
no puede seguir retrasando más su 
comparecencia, para explicar las con-
diciones en las que está operando el 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en diversas partes del país.

Indicó que para lograr esto, pre-
sentó este día un punto de acuerdo 
con la Comisión Permanente donde 
se le solicita una vez más a compa-
recer antes de que concluya el 2023, 
ya que durante el 2021 y 2022 no ha 
comparecido.

-
ción es que Zoé Robledo responda 
los cuestionamientos directos y reales 
sobre la situación del IMSS, no aque-
llos que se hacen a modo.

Riestra Piña señaló “es necesario 
que rinda cuentas a los legisladores”, 
porque la situación del IMSS es algo 
que les duele a los ciudadanos, a los 
poblanos.

El congresista cuestionó una vez 
más la forma en que el director del 
IMSS no se separa de Chiapas, lugar 
del que busca obtener la gubernatura 
en el 2024.

Indicó que sus visitas en Puebla 
son casi nulas pese a los problemas 
que ha enfrentado el IMSS, pero sus 
visitas a Chiapas son muy recurren-
tes, debido a que ahí ve un futuro po-
lítico.  AURELIA NAVARRO
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PRIISTAS Y PANISTAS QUE SE SUMAN A MORENA NO 
ENCONTRARÁN UN CARGO, ADVIERTEN OBRADORISTAS

Puebla, Pue. Juan Carlos Natale, coor-
dinador de la estructura en Puebla del 
aspirante presidencial, Marcelo Ebrard 
Casaubón, sostuvo que es prácticamen-
te imposible que, a menos de un mes 
de concluir el activismo político, Claudia 
Sheinbaum o Adán Augusto López tomen 
ventaja sobre el triunfo que está por ob-
tener el ex canciller en el proceso interno 
del partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena).

Señaló que el hacer “fraude” sería la 
única forma de lograr que Ebrard Casau-
bón pierda el proceso interno para obte-
ner el título de Coordinador Nacional en 
Defensa de la Cuarta Transformación. 

Además, dijo, que el propio presi-
dente de México, Andrés Manuel López 
Obrador no permitirá ningún tipo de 
trampa como se lo hicieron a él en va-

rios procesos electorales.
Juan Carlos Natale sostuvo que López 

Obrador no permitirá ningún tipo de frau-
de tanto a su partido como al movimien-
to, y al mismo México.

Por lo que reiteró, que la única manera 
de que Ebrard Casaubón pierda el proce-
so interno de Morena es hacer un fraude, 
“que alguien haga chanchullo, o trampa” 
porque el ex canciller está muy por enci-
ma de Sheinbaum Pardo y Adán Augusto.

“Vamos ganando la encuesta, vamos a 
ganar la encuesta -interna- porque a me-
nos de un mes no habrá resultado que 
se pueda cambiar por el 40 por ciento de 
ventaja, ya no le da tiempo a nadie de 
ganar a Marcelo Ebrard”.

Recordó que el morenista ha visitado 
cuatro regiones de Puebla, además ha 
regresado a la entidad hasta diez veces, 

en municipios de Texmelucan, San Pedro 
Cholula, y Tepeaca entre otras regiones 
donde ha sumado simpatizantes del Par-
tido del Trabajo, del Partido Verde Ecolo-
gista de México (PVEM), y partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
y la sociedad.      

Indicó que encuestadoras serias como 
Rubrum, dan cuenta que en el tema so-
cial que más aqueja al país como la in-
seguridad, los ciudadanos consideran que 
en un 38.2 por ciento Marcelo Ebrard es 

situación.
El diputado federal por el PVEM, men-

cionó que las encuestas internas naciona-
les que ellos manejan y las que no ma-
nejan coinciden con Rubrum, poniendo a 
Marcelo Ebrard por arriba en un 40 por 
ciento.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El bloque de diputados obra-
doristas pidieron a priistas y panistas no 
confundir su intención de sumarse al par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), si lo que buscan después de 
2024 es un cargo, puesto o cartera como 

servidores públicos, no lo van a encontrar.
Los congresistas, Angélica Cervantes, 

Yolanda Gámez, Iván Herrera Villagómez 
y su igual federal, Julieta Vences, manifes-
taron que quienes hoy se están sumando 
al partido guinda es porque ya se dieron 

cuenta que están del lado equivocado de 
la historia.

Cervantes precisó que aquellos priistas, 
panistas o de otros partidos que ya se unie-
ron al partido guinda tendrán que demos-
trar que trabajarán en congruencia bajo los 
ideales de la Cuarta Transformación.

“Muy claro lo dijo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, aquí no hay car-
gos y lo dijo nuestro coordinador, si quie-
ren un puesto vayan a un mercado, aquí 
no hay cargos políticos, aquí se trabaja”.

Criticaron que hoy, quienes se están su-
mando a Morena son aquellos que desca-

-
ción, por ello les reiteró que si su intención 
es sumarse en busca de un puesto mejor 
desistan de ingresar al partido.

Angélica Cervantes no dudó en advertir 
a aquellos ex priistas o panistas que una 
vez dentro de Morena lo primero que ten-
drán que hacer es trabajar para lograr un 

reconocimiento a su compromiso.
Señaló que deberán ser congruentes 

con su moral y principios para no entor-
pecer los valores que promueve el partido 
guinda. “Tendrán que trabajar, ser con-
gruentes, tener moral, para aspirar a ser 
algo dentro de Morena”, cerraron. 

    AURELIA NAVARRO
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JULIETA VENCES DISPUESTA A SER MEDIDA; BUSCARÁ 
CANDIDATURA EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA

Guardia Nacional 
no apoya en temas 
de seguridad en 
Texmelucan, acusa 
Norma Layón
San Martín Texmelucan, Pue- La presi-
denta municipal de San Martín Texme-
lucan, Norma Layón alzó la voz contra 
el nulo apoyo en materia de seguridad 
por parte de la Guardia Nacional y ur-
gió la intervención del presidente de la 
República.

Lo anterior se dio durante la rueda 
de prensa que ofrece cada martes, en 
la cual detalló los temas de mayor tras-
cendencia para el municipio.

Pues, detalló que el reclamo obede-
ce a la reiterada negativa por parte del 
personal de la Guardia Nacional para 
brindar apoyo cuando se ha solicitado, 
ya que, han sido constantes las oca-
siones en que los elementos han dado 
pretextos sobre la falta de gasolina y 
vehículos para brindar apoyo.

En este contexto, Norma Layón lla-
mó al presidente Andrés Manuel López 
Obrador a que intervenga y que la de-
pendencia colabore en el municipio, 
pues urge atención sobre el tema, pues 
no es el único municipio, ya que otros 
alcaldes han evidenciado el nulo apoyo 
de la Guardia Nacional.

Por ello, alzó la voz para pedir apo-

colaboración entre todos los niveles de 
gobierno para garantizar la seguridad 
de la ciudadanía.  CAROLINA GALINDO

Realizará Nacho Mier foro con especialistas, 
colectivos y autoridades para analizar el 
problema de la trata de personas en México

El coordinador afirmó que la trata es un tema de mayor interés 
para Morena dentro de la agenda para avanzar hacia una sociedad 
libre de violencia para las mujeres.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de More-
na, informó que el miércoles 02 de agosto 
de las 10 a las 14 horas se llevará a cabo 
un foro en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, en el que se prevé la asistencia 
de diversos colectivos y de Rosario Piedra 
Ibarra, presidenta de la Comisión Nacio-
nal de Derechos Humanos (CNDH), para 

analizar una estrategia integral que per-
mita sumar esfuerzos en el combate a la 
trata de personas.

Explicó que dicho foro tiene el objeti-
vo de visibilizar, socializar y concientizar 
sobre el tema; “que la gente sepa que 
este es un problema que está aquejando 
al mundo”, enfatizó.

Mier Velazco lamentó que en México la 

trata sea el tercer delito más cometido y 
-

rarlo,  sólo se denuncie el 6 por ciento de 
los casos, por ello, el Gobierno de México 

“Es un tema del mayor interés para 
Morena dentro de la agenda por una so-
ciedad libre de violencia, especialmente 
para las mujeres”, indicó.

Asimismo, informó que el día de maña-
na acudirá una comitiva de legisladoras 
de Morena a la ciudad de Washington DC, 
Estados Unidos, a participar en el Foro 
Mundial contra la Trata de Personas y a 
la par, en la Cámara de Diputados se ce-
lebrará un foro sobre el tema que aqueja 
al mundo.

En el mismo sentido, informó, las co-
misiones de Igualdad de Género y Dere-
chos Humanos, presididas por las diputa-
das Julieta Kristal Vences Valencia y Nelly 
Minerva Carrasco Godínez, organizan un 

robustecer las iniciativas que se encuen-
tran en dictaminación para avanzar en el 
combate al problema que afecta princi-
palmente a las mujeres.

Recordó que la bancada lleva a cabo 
diversas acciones para combatir el pro-
blema de la trata de personas, uno de los 
delitos más cometidos en el país, sólo por 

-
bustible.

Destacó que las y los diputados fede-
rales de Morena trabajan en una reforma 
constitucional y a nivel Código Penal para 
evitar que más personas caigan en manos 
de la delincuencia: 85 por ciento mujeres 
y 15 por ciento hombres.

Finalmente, el líder parlamentario hizo 
un llamado a la sociedad a estar alerta, 
ya que las personas son enganchadas y 
engañadas a través de las redes socia-
les.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- La diputada federal por el partido Movimiento Re-
-

mó que una vez que su partido lancé la convocatoria para la 
candidatura al Senado de la República será de las primeras en 
inscribirse.

Dijo que está dispuesta a ser medida en cualquier encuesta 

preparada para ocupar un cargo que la lleve a seguir represen-
tando a los poblanos como senadora.

Julieta Vences precisó que tiene una amplia trayectoria que 
muchos desconocen, se ha desempeñado como consejera esta-
tal y nacional dentro del partido, y además ha conseguido ser 
dos veces diputada federal poblana.      

coordinador de bancada en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier Velazco, quien en días recientes resaltó que es una de las 
mujeres que tiene Morena para estar al frente de un cargo, sea 
como diputada federal o senadora. 

Con quien reiteró que ha trabajado duro por años de la mano 
con las propuestas del presidente Andrés Manuel López Obra-
dor, por lo que de conseguir con la ayuda de los ciudadanos es-
tar en un lugar dentro del Senado, seguirá trabajando por la 4T.

“Llevamos más de media vida trabajando por los derechos de 
las mujeres, vengo desde el 2005 luchando, me tocó la lucha del 
petróleo, construir el movimiento tocando casa por casa, cuan-
do nadie creía nos unimos por él, para cambiar al país”.  

“Estoy dispuesta a ser medida y que la gente del pueblo 
decida en esa convocatoria abierta quien quiere que los re-
presente en el estado de Puebla, en el Senado de la Repúbli-
ca”, cerró.  AURELIA NAVARRO
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CAPTAN tormenta 
eléctrica en Puebla 
y revelan objeto 
extraño en el cielo
Las tormentas eléctricas son episo-

evitar, pues contienen grandes canti-
dades de agua y relámpago, que sue-
len causar inundaciones, destrozos e 
incluso la muerte.

Además de su colosal fuerza, pue-
de resultar intimidante, debido a que 
es impresionante ver todo lo que el 
planeta puede ofrecer, situación que 
vivieron los internautas poblanos, 
quienes capturaron el momento de 
una tormenta que se registró en la 
ciudad, quedando asombrados por lo 
que dejó.

En un video que circula en redes 
sociales, se muestra el momento 
exacto en que una tormenta eléctrica 
azotó la ciudad de Puebla, pero lo que 
inquietó la grabación fue que además 
de iluminar el cielo, reveló un objeto 
brillante en forma de disco en movi-
miento.

Dicho video fue compartido en Tik-
Tok, donde se observa un extraño ob-
jeto de proporciones gigantescas, que 
pretendía esconderse entre las nubes. 
La tormenta se registró el pasado do-
mingo, cuando el usuario Dassa, @
soydassa compartió un video, de lo 
que parece un ovni escondido entre 
las nubes.

Ovni aparece en Tormenta eléctri-
ca en Puebla México el 11 de julio de 
2023 en donde se puede apreciar una 
sombra de proporciones gigantescas 
oculta entre las nubes pero los rayos 
la muestran. . . . . .

-Amityville Horror - Scary Ha-
lloween Sound Effects - Halloween 
Sound Effects

“Se puede apreciar una sombra de 
proporciones gigantescas oculta en-
tre las nubes, pero los rayos la mues-
tran”, escribió el usuario.

Por último, algunos internautas 
quedaron impresionados por el su-
puesto ovni, pero otros indicaron que 
el video estaba editado y podría ser 
falso, pues se observan muchos re-
lámpagos y el objeto pare montado.

 CON INFORMACIÓN DE MSN

Acatzingo estará de fiesta con 
la Feria del Nopal y de la Tuna

Puebla, Pue. Acatzingo y su junta auxi-
liar San Sebastián Villanueva presentan 
la Feria del Nopal y la Tuna que se lleva-

julio, donde se podrán degustar de todo 
tipo de productos, informó el presidente 
municipal, Abraham Martínez Jiménez.

El edil detalló que en la feria parti-
ciparán productores de la región, ade-
más de emprendedores que ofrecerán 
productos derivados, desde platillos 

típicos, postres o dulces, cremas o lo-

nopal, conocida en la región como “Ca-
caxcle”.

Destacó que en la región son más de 
4 mil 500 hectáreas sembradas de no-
pal, lo que permite una producción su-
perior a 87 mil toneladas de tuna con 
calidad de exportación.

Enfatizó que San Sebastián Villanueva 
es una de las principales comunidades 

productoras de nopal a nivel nacional.
Mencionó que durante todo el año 

hay cosecha, de manera que perma-
nentemente hay nopal verdulero, tuna 
criolla, cristalina, roja o verde y subrayó 
que por medio de cooperativas y co-
mercializadoras, conformadas por habi-
tantes de la región, han logrado que su 
producto se comercialice incluso en la 
Unión Americana, ya sea como fruto o 
procesado.  ALMA MÉNDEZ
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contaminación es una preocupación clave para 
las empresas de bebidas y alimentos que for-
man parte de la asociación sin fines de lucro 
ECOCE, A. C. Estas empresas han tomado di-
versas acciones, tanto a través de la asociación 
como de manera individual, para reducir su 

huella ambiental. 
Entre estos esfuerzos destacan la recuperación de 

residuos, reciclaje, uso de menos materiales, ahorro y 
manejo eficiente de recursos como agua y energía, en-
tre otros. También se ha impulsado la reforestación 
mediante la siembra de miles de árboles, y la educación 
ambiental gratuita.

Es importante comprender el impacto ambiental de 
los materiales que se encuentran en los productos que 
usamos a diario. La huella ambiental es un indicador 

IMPACTO 
AMBIENTAL 
DE LOS MATERIALES, 
CLAVE PARA UN FUTURO SOSTENIBLE

que refleja las consecuencias de la actividad humana 
sobre el medioambiente. Esto incluye los materiales uti-
lizados en la fabricación de envases y empaques, su pro-
ceso de producción, transporte y los recursos empleados. 

Según Jaime Torres, director de comunicación de 
ECOCE, es fundamental analizar cuidadosamente la hue-
lla ambiental de los materiales antes de juzgarlos. Esto 
implica no solo diseñar productos que contengan ma-
teriales amigables con el medio ambiente, sino también 
considerar su reutilización. Además, es esencial evaluar 
el impacto durante su fabricación, transporte y verificar 
si los materiales son reciclables y si se recuperan efectiva-
mente para su reciclaje.

UN PRODUCTO CON 
HUELLA BAJA
UN EJEMPLO DESTACADO ES EL PLÁSTICO, EL CUAL TIENE 
una huella ambiental relativamente baja debido a su li-
gereza, durabilidad, resistencia y a que es 100 por ciento 
reciclable. A esto hay que agregar una industria de recu-
peración y reciclaje en pleno desarrollo. 

De acuerdo con la Federación de Plásticos Británica 
(British Plastics Federation), reemplazar el plástico por 
otros materiales alternativos implicaría un aumento de 
hasta 3.6 veces en el peso, un consumo de energía 2.2 ve-

LAS EMPRESAS 
ASOCIADAS A ECOCE 

Por un mundo mejor

C
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ces mayor y una emisión de gases de 
efecto invernadero 2.7 veces superior.

Las empresas asociadas a ECOCE 
están comprometidas con los Ob-
jetivos de Desarrollo Sostenible de 
la ONU para 2030. Por ello llevan a 
cabo diversas acciones para reducir 
su huella ambiental a corto, media-
no y largo plazo. 

Estas acciones incluyen refores-
-

-

empaques. El listado incluye elimi-
nación de plásticos innecesarios o 
no reciclables, aplicación del ecodi-
seño, recuperación y reciclaje, desa-
rrollo tecnológico y promoción de 
la educación ambiental gratuita.

En este contexto, es necesario 
abandonar el antiguo modelo de 

“extraer–producir–usar–desechar” y 
adoptar una economía circular basa-
da en los principios de reusar, reducir, 
reciclar, rediseñar y repensar. Pode-
mos contribuir al medioambiente 
adquiriendo solo lo que necesitamos, 
eligiendo productos reciclables con 
un plan de recuperación y separando 
adecuadamente nuestros residuos 
para su aprovechamiento. 

La huella ambiental es 
un indicador que 
las consecuencias de la 
actividad humana sobre 
el medioambiente. 
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Xóchitl Gálvez dijo ayer mar-
tes que si de elegir se tratara 
le gustaría más debatir con 
Marcelo Ebrard en la búsque-

da por la presidencia de México que 
con Claudia Sheinbaum, en caso de que 
ambos sean elegidos como candidatos 
por sus respectivos partidos.

La aspirante a la candidatura del 
Frente Amplio por México reveló tam-
bién las razones por las que optaría por 
Ebrard para un eventual debate.

Entre ellas, destacó que Ebrard es 
“divertido” y “preparado” entre los 
otros cinco aspirantes a la candidatura 
de Morena y aliados, el PT y el Verde.

La aún senadora panista respondió 
así a una pregunta durante una confe-
rencia en Puebla.

“¿Quién sería mejor para debatir? La 
verdad es más divertido Ebrard, me la 
pasaría mejor con él, es bastante sim-
pático, es un hombre preparado”, dijo 
Gálvez quien ha revelado que original-
mente aspiraba a la jefatura de Gobier-
no de Ciudad de México.

Para Claudia Sheinbaum , quien es 
otra de las posibles candidatas de Mo-
rena de ser elegida en una encuesta, 
Xóchitl Gálvez también tuvo algunos 

A Claudia Sheinbaum “habría que 

tantito”, dijo la senadora.
De Adán Augusto López, también 

competidor por la candidatura de More-
na, dijo que es muy serio.

Y de su compañero senador Ricardo 
Monreal también busca ser candidato 
dijo que se lleva muy bien.

Los otros competidores en Morena 
son Gerardo Fernández Noroña, impul-
sado desde el PT, y Manuel Velasco, por 
el Verde.

EL DESTAPE DE XÓCHITL GÁLVEZ
Xóchitl Gálvez se destapó como aspi-
rante a una candidatura presidencial 
luego de varios intentos fallidos de pe-
dir derecho de réplica en la conferencia 
mañanera del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador.

Desde entonces, Gálvez comenzó 
a seguir el proceso que determinó el 
Frente Amplio por México para elegir a 
su representante que se convertirá en 
candidato presidencial.

Además, ha recibido críticas desde 
Palacio Nacional por López Obrador, por 
lo que presentó una queja ante el INE y 
solicitó medidas cautelares por violen-
cia política en razón de género.

Sin embargo, la Comisión de Quejas 
votó que no había tal violencia por par-
te del presidente contra la senadora.

������������������������������������������������
�����������������	�������������������	��
 ��������	!��� ������	!� ��������	!��� ������	!�

�����"������������"�������
XÓCHITL GÁLVEZ , ASPIRANTE A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL FRENTE  XÓCHITL GÁLVEZ , ASPIRANTE A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL FRENTE  
OPOSITOR, DIJO PREFERIRÍA UN DEBATE CON EBRARD QUE CON SHEINBAUM.OPOSITOR, DIJO PREFERIRÍA UN DEBATE CON EBRARD QUE CON SHEINBAUM.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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